



PASQUA TOGETHER 2025 DECLARATION

Déclaration de « Pâques ensemble 2025 »

Nous, soussignés, en notre qualité de représentants de nos organisations et en réponse à l'invitation qui nous a été adressée par l'Assemblée interparlementaire sur l'orthodoxie (AIO), le Centre "Uno" du mouvement des Focolari, Ensemble pour l'Europe, le Centre d'études œcuméniques, missiologiques et environnementales "Métropolitain Panteleimon Papageorgiou" (CEMES), JC2033 et l'Académie orthodoxe de Crète (AOC), comme citoyens qui aspirent à l'unité des chrétiens et à un avenir de fraternité à travers des principes et des valeurs fondés sur l'Évangile, nous nous sommes réunis le 14 décembre 2022 à l'Académie orthodoxe de Crète (AOC).

Cette réunion a été organisée pour exprimer le désir et explorer les possibilités de célébrer ensemble l'année 2025, qui marquera le 1700^e anniversaire du premier concile œcuménique de Nicée en 325 après J.-C., un tournant du christianisme qui a influencé l'histoire de l'humanité. Par ailleurs, la grande célébration chrétienne, Pâques, coïncidera pour tous les chrétiens.

Nous avons réalisé qu'en promouvant conjointement cet anniversaire important, nous rappelons aux nations du monde que les décisions du Concile ont mis en lumière les valeurs du christianisme et ont déterminé la vie de l'Église pendant des siècles. Aujourd'hui, nous sommes appelés à mettre en lumière la Croix et la Résurrection de Jésus, comme le centre de notre foi chrétienne et un appel à l'espérance adressé à toute personne de bonne volonté.

Dans ce monde moderne d'angoisse et de besoins, les réponses données par les pères du premier concile œcuménique de Nicée aux questions de l'époque nous invitent à une nouvelle approche contemporaine.

Elles nous invitent également à honorer leur souhait et leur décision de voir la fête de Pâques célébrée conjointement par tous les chrétiens.¹

Lors de notre rencontre, nous avons eu l'occasion d'exprimer notre respect pour toutes les institutions de l'Église du Christ, pour toute Église chrétienne, toute confession ou toute expression chrétienne, et pour le service qu'elles rendent à toute l'humanité.

Nous avons également exprimé notre certitude que notre intention de coordonner et d'entreprendre des initiatives pour l'année 2025 serait indépendante et complémentaire de leurs propres initiatives, auxquelles nous espérons également participer.

Enfin, nous avons discuté des propositions d'activités spécifiques liées à l'anniversaire et planifié une stratégie que nous pourrions suivre, par le biais de groupes de travail similaires à plusieurs niveaux, en invitant d'autres institutions et organisations mondiales à se joindre à ce processus de réconciliation et d'unité.

¹ "Le (premier) Concile œcuménique a décidé à l'unanimité que l'Église d'Alexandrie, qui avait l'expérience des connaissances scientifiques, annoncerait chaque année à l'Église de Rome le jour de Pâques, qui serait ensuite annoncé (aux Églises locales occidentales)" (Socrate, Hist. Eccl. V).

